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Районная предметная олимпиа-
да для учащихся третьих-четвёр-
тых классов была организована на 
базе школы № 4. Больше ста млад-
ших школьников из всех образова-
тельных учреждений состязались в 
знаниях по пяти предметам. На вы-
полнение заданий давали 45 минут. 

– Интеллектуальные состязания 
проводятся в рамках программы 
развития одарённых детей, – ком-
ментирует методист отдела обра-
зования Юлия Старилова. – Что-
бы занять призовое место, нужно 
было выполнить свыше пятидесяти 
процентов предложенных заданий. 
Среди призёров – большинство уче-
ников школ № 1, № 2 и № 4 посёл-
ка Голышманово. Хороший уровень 
подготовки показали ребята Медве-
девской, Малышенской, Евсинской, 
Ламенской и Земляновской школ. 

Среди учащихся четвёртых клас-
сов в олимпиаде по окружающему 
миру не было равных Кириллу Сав-
чуку из Медведевской школы. Луч-
шим математиком оказалась Ва-
лерия Филинова из Малышенской 

школы, а знатоком русского языка 
признана Ангелина Сычёва из шко-
лы № 4. Ученица этой же школы По-
лина Мариничева одержала победу 
в олимпиаде по технологии, кото-
рая проходила в два этапа: теория и 
практика. По литературному чтению 
первое место занял Артём Деньжов 
из Евсинской школы. 

Среди третьеклассников в олим-
пиаде по русскому языку в лидеры 
вышла Алёна Киргинцева, по лите-
ратурному чтению – Валерия Та-
гильцева. Обе ученицы из школы 
№ 2. К сожалению, математически-
ми знаниями третьеклассники не 
блеснули, поэтому нет победителя 
по этому предмету. Первой в олим-
пиаде по окружающему миру стала 
Анастасия Вавилова, по техноло-
гии – Ксения Филинова, они учатся 
в школе № 1. 

Основная цель проведения олим-
пиады для младших школьников – 
знакомство с олимпиадным движе-
нием и стимул для получения знаний 
сверх школьной программы. 

Оксана ТИТЕНКО. 

Кто лучше всех?

В Тюмень  –  
на чемпионат России

Турнир ветеранов

С первого по второе апреля Тю-
мень примет чемпионат России по 
биатлону. Билеты уже в продаже!

В программе первого дня тюмен-
ского этапа, в субботу 1 апреля – 
масс-старт 12,5 километра, побе-
гут женщины, начало в 12-00 часов. 
В этот же день в 14-00 часов прой-
дёт мужская эстафета. В воскресе-
нье 2 апреля в 12-00 часов начнётся 
женская эстафета, а в 14-00 часов 
15 километров побегут мужчины.

Соревнования пройдут в област-
ном центре зимних видов спорта 
«Жемчужина Сибири». В этот пред-
олимпийский год чемпионат Рос-
сии имеет особенный статус. Ведь 
на трассах будут бороться биатло-
нисты региональных команд и сбор-
ной страны, исключительно взрос-
лые и сильнейшие, кто претендует 
войти в состав олимпийской сбор-
ной. В перерывах, до и после го-
нок болельщиков ожидает развле-
кательная программа, будут рабо-
тать точки питания и торговые па-
вильоны с сувенирной продукцией. 
В настоящее время утверждает-
ся расписание автобусов-шаттлов, 
на которых можно будет добраться 
до стадиона и обратно, и места их 
остановки.

Стоимость билетов на гонки пер-

вого и второго дня одинакова: на 
трассу – 100 рублей, на трибуну В 
– 200 рублей, на трибуну D – 300 
рублей, на трибуну А – 400 руб-
лей. Билеты можно приобрести 
на сайте официального распро-
странителя Ponominalu.ru (https://
t y u m e n . p o n o m i n a l u . r u / e v e n t /
biathlon/01.04/12:00) и в кассах Лег-
коатлетического манежа.

Ещё до тюменских стартов, в Ува-
те, в биатлонном центре имени А.И. 
Тихонова, в рамках чемпионата Рос-
сии пройдут спринты, персьюты, 
индивидуальные гонки, смешанная 
одиночная и смешанная эстафеты. 
Вход на соревнования свободный.

Так, 25 марта состоится спринт: 
7,5 километра побегут женщины и 
10 километров – мужчины. 26 мар-
та пройдёт гонка преследования: 10 
километров для женщин и 12,5 ки-
лометра для мужчин. 28 марта за-
планирована индивидуальная гон-
ка: женщинам предстоит преодо-
леть 15 километров, мужчинам – 
20. А 29 марта стартует смешанная 
(одиночная) эстафета: команда – 1 
женщина и 1 мужчина. В тот же день 
состоится смешанная эстафета: 2 
женщины и 2 мужчины в команде.

Подготовила Надежда 
ЧЕРЕПАНОВА.

Хороший специалист 
всегда востребован

Специалисты с высшим тех-
ническим образованием, та-
кие, как Юрий Горбунов, на 
селе востребованы. 

Юрий Владимирович с се-
мьёй приехал жить в Боров-
лянку в девяностые годы из 
Омской области. Здесь роди-
на его отца. Работать устроил-
ся в совхоз, потом много лет 
трудился в жилищно-комму-
нальном участке. В 2008 году 
не стал дожидаться сокраще-
ния штата и перешёл работать 
на Горбуновскую ферму ООО 
«СТАСагро» слесарем по мо-
лочному оборудованию. 

– В то время животновод-
ческому предприятию тре-
бовались специалисты. Две 
фермы обслуживал только 
один слесарь по молочному 
оборудованию. Когда в ООО 
«Сибирия» запустили мега-
ферму, меня перевели рабо-
тать на новое производство, 
– рассказывает Юрий Горбу-
нов. – Обучались работать на 
импортном оборудовании са-
мостоятельно, установщики 
объяснили только раз, остави-
ли для изучения техническую 
документацию. Первое время 
при неисправности консульти-
ровались по телефону. 

 Доильный зал оснащён по 
последнему слову техники. 
Установка находится в под-
вале, коровы располагаются 

этажом выше. Такая система 
позволяет без помех трудить-
ся одновременно дояркам и 
слесарям. 

– Оборудование хорошее, 
работает без сбоев, – поясня-
ет Юрий Владимирович. – Ни-
когда не было такого, чтобы 
дойка останавливалась. Ког-
да происходит аварийное от-
ключение света, мы сдвигаем 
время дойки. При этом все ко-
ровы проходят доение, как по-
ложено. 

На мегаферме ООО «Си-
бирия» доильный зал начи-
нает свою работу в шесть ча-
сов утра, заканчивается дойка 
только в обед. Ко второму до-
ению приступают в шесть ча-
сов вечера, завершают рабо-
ту около полуночи. При таком 
распорядке у операторов ма-
шинного доения есть дневной 
перерыв на отдых. Слесари же 
по молочному оборудованию 
не покидают ферму, им нуж-
но успеть до вечерней дойки 
промыть молокопровод, тан-
ки, сорок доильных аппаратов. 
Потом повторить эту же рабо-
ту ночью, когда у доярок за-
канчивается смена. 

– Ничего сложного нет, – 
объясняет Юрий Горбунов. – 
Главное – следить, чтобы вода 
была нужной температуры, 
чтобы все моющие компонен-
ты поступали в систему про-
мыва. Оборудование обраба-
тывается при помощи кислоты 
и щёлочи для удаления жира 

и молочного камня. Контро-
лировать необходимо клапа-
ны, водоснабжение. Перепа-
ды напряжения в электроли-
нии могут сбить автоматиче-
ские настройки. Необходимо 
обращать внимание на систе-
му стока воды. 

Несомненно, насколько от-
ветственно выполняет свои 
обязанности слесарь по мо-
лочному оборудованию, от-
части зависит качество про-
изведённого на ферме мо-
лока. В конечном итоге это 
отражается на экономике 
предприятия и заработках 
животноводов. Поэтому ра-
бочие фермы заинтересова-
ны трудиться на предприятии 
добросовестно. 

По итогам прошлого сель-
скохозяйственного года Юрий 
Горбунов был награждён по-
чётной грамотой Тюменской 
областной Думы. Он и в даль-
нейшем планирует трудиться 
в сельхозпроизводстве. Мно-
го лет Юрий Владимирович в 
Боровлянском сельском по-
селении занимается депутат-
ской деятельностью. 

Односельчане знают Юрия 
Горбунова как хорошего се-
мьянина, человека скромно-
го, ответственного и трудолю-
бивого. Сегодня Юрий Влади-
мирович отдаёт все свои силы 
производству и общественной 
работе. 

Наталия ГлАдКОВсКАя.
Фото Алексея БОдРОВА.

современное молочное оборудование фермы под надёжным присмотром 
слесаря Юрия Горбунова

Человек и его дело

 Традиционный турнир по хоккею 
с шайбой на Кубок главы района 
среди ветеранов спорта прошёл 12 
марта в селе Юргинском. За победу 
боролись команды Юргинского, Го-
лышмановского, Упоровского и Ка-
занского районов. В первом полу-
финале соперниками наших спорт-
сменов стали участники команды 
Юргинского района. Голышманов-
цы оказались сильнее и выиграли со 
счётом 4:1. И уже в игре за первое 

место хоккеисты Голышмановского 
«Урожая» скрестили клюшки с Упо-
ровской «Ладьёй». Основное вре-
мя закончилось со счетом 1:1. По-
бедителя выявила серия буллитов. В 
упорной борьбе наши ветераны про-
играли всего одну шайбу соперни-
кам из Упорово и оказались на вто-
ром месте. По итогам турнира игрок 
нашей команды Александр Бородин 
был признан лучшим вратарём.

дмитрий КАШКАРОВ.

события, факты
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 На встрече жителей посёлка Голышма-
ново с представителями районной власти 
вновь одной из самых актуальных была 
тема дорожного строительства. Жители 
переулков Свердлова, Красноармейско-
го, Восьмого марта, Лермонтова, Сенно-
го, Омского, Нового, Маяковского и Ок-
тябрьского спрашивали о строительстве 
дорог с твёрдым покрытием. Жители ули-
цы Комсомольской интересовались, пла-
нируется ли капитальный ремонт разби-
той дороги. Заместитель главы района 
Александр Ледаков пояснил ситуацию:

– Общая протяжённость дорожной сети 
райцентра почти 97 километров. Из них 
больше 63 километров дорог «одеты» в 
асфальт или бетонные плиты, почти во-
семь километров – в грунтощебне, грун-
товых дорог – свыше 26 километров. Это 
в основном тупики и переулки. В первую 
очередь благоустраиваем улицы. В про-
шлом году привели в порядок транспорт-
ный узел в начале улиц Вокзальной и Вос-
точной. Нынче доремонтируем 300 ме-
тров улицы Вокзальной в западной части. 
На Вокзальной важно завершить работы, 
потому что по ней осуществляется отток 
воды из посёлка во время весеннего па-
водка. Ещё в прошлом году строили до-
рогу по улице Энгельса, дошли до пере-
улка Ишимского. В этот сезон продолжим 
там дорожно-строительные работы и ох-
ватим участок до улицы Комсомольской, 
также будем строить с укладкой водопро-
пускных труб и подъездов к дворам. До-
рогу на оставшейся части улицы Энгель-
са будем поддерживать пока ямочными 
ремонтами. В залинейной части посёлка 
в текущем году планируем приступить к 
строительству дорог с твёрдым покрыти-
ем в переулке Новом, Омском и Октябрь-
ском. Там серьёзно обостряются дорож-
ные проблемы в распутицу. На улице Ком-
сомольской не ожидается капитального 
ремонта дороги в ближайшее время. 

В посёлке Голышманово всего семь 
улиц с тротуарами. Жители райцентра жа-
ловались, что полицейские штрафуют за 
передвижение по проезжей части: «А где 
же идти, если на улице нет пешеходных 
дорожек?!» На встрече было много вопро-
сов о строительстве тротуаров. Особое 
беспокойство по этому поводу выража-
ли жители улиц Победы, Советской, Вок-
зальной, Московской. По словам А.Л. Ле-
дакова, новых тротуаров не предвидит-
ся, а старые подлатают летом. В теку-
щем году обещают сделать пешеходную 
дорожку к автобусному павильону возле 
областной больницы № 11. 

Волнуют население проблемы, связан-
ные с водоотведением. Жители улиц Эн-
гельса, Пономарёва, Горького, переулков 
Восьмое марта, Лермонтова, тупика Фа-
бричного просили прокопать кюветы, что-
бы обеспечить хороший отток воды. 

– В текущем году планируем произ-
вести очистку порядка трёх километров 
дренажных каналов, в том числе основ-
ных магистралей, которые уводят воду 
с территории посёлка, – отметил Алек-
сандр Ледаков. – Просьба к голышманов-

цам не быть сторонними наблюдателями, 
а активно участвовать в защите своих до-
мов от паводка. Если рядом с усадьбой 
есть водоотводные трубы, не поленитесь 
– расчистите их. 

 Жители залинейной части посёлка вы-
сказали обиду, что на встрече в прошлом 
году обещали почистить кюветы, но так 
ничего и не сделали. Интересовались, 
будут ли в этом году приниматься какие- 
то меры.

– Работы там вели по очистке кюветов и 
водопропускные трубы укладывали в не-
скольких местах, – пояснил А.Л. Ледаков. 
– Нынче в залинейной части посёлка тоже 
займёмся водоотведением, в частности 
на улицах Герцена и Омской. 

 В одной из записок предложили со-
брать трудовые коллективы и отправить 
на уборку заваленного мусором леса в 
залинейной части посёлка. Районная ад-
министрация готова предоставить транс-
порт для вывоза мусора, а выйти на очист-
ку захламлённого леса предлагает ини-
циативным группам и добровольцам. По 
мнению Александра Ледакова, трудовые 
коллективы вносят немалую лепту в бла-
гоустройство посёлка, выходят на суббот-
ники, освобождают от мусора свои близ-
лежащие территории и общественные 
места. На встрече заострили внимание 
на несанкционированных свалках по ули-
це Орджоникидзе и на старом кладбище. 
Кстати, здесь планируют в этом году сде-
лать просеки и вывезти мусор, за уборку 
захоронений несут ответственность род-
ственники. 

 Несколько вопросов поступило в адрес 
жилищно-коммунального хозяйства. Се-
товали жители посёлка на плохую органи-
зацию вывоза мусора. С чем не согласился 
директор ООО «Голышмановотеплоцентр» 
Евгений Глухарев. 

– Мусор вывозится регулярно, техники 
у нас достаточно, но баки, действитель-
но, постоянно переполнены, – сказал Ев-
гений Витальевич. – Как только мусорные 
баки опустошаются, к ним подъезжают на 
машинах и выгружают целыми прицепами 
твёрдые бытовые отходы. Если контейне-
ры заполнились мусором, сделайте заяв-
ку на его вывоз по телефону 2-58-88.

 На предложение установить больше 
мусорных баков Евгений Глухарев сооб-
щил, что такую попытку предпринимали 
на улицах Ленина и Пролетарской. Пона-
чалу многие заключили договоры на вы-
воз мусора, сейчас половина абонентов 
отказались от этой услуги. Жители улицы 
Советской, напротив, просили установить 
контейнер для сбора мусора на участке 
между Молодёжной и Гагарина, на поль-
зование которым заключили договор ещё 
два года назад. Е.В. Глухарев обещал ис-
править ситуацию. На встрече было мно-
го просьб от жильцов многоквартирных 
домов по замене пришедших в негод-
ность контейнеров для сбора мусора или 
установке дополнительных. Этот вопрос 
нужно решать с управляющей компани-
ей. За счёт средств собственников жилья 
устанавливается мусорный бак, его стои-
мость около 5,5 тысячи рублей.

– Спрашивали, почему в «Голышмано-
вотеплоцентре» нет штатной единицы 

слесаря-сантехника, который бы рабо-
тал по заявкам населения. Евгений Глуха-
рев рассказал, что в коммунальном пред-
приятии трудоустроены шесть сантехни-
ков, они выезжают по заявкам граждан. 
За управляющей компанией закреплены 
ещё два сантехника, которые обслужива-
ют многоквартирные дома. 

Хорошей новостью порадовали жите-
лей улицы Мелиораторов: летом там про-
тянут новый водопровод и начнут подклю-
чать к нему дома. 

Теперь многоквартирные дома Голыш-
мановского района обеспечивает элек-
троэнергией ОАО «Тюменская энергос-
бытовая компания». При перезаключе-
нии договоров жильцы многоквартир-
ников столкнулись с проблемой. Новая 
ресурсоснабжающая организация гро-
зит отключить от электричества хозяй-
ственные постройки, требует предоста-
вить на них права собственности. Но эти 
документы жильцы многоквартирников 
не могут оформить юридически, потому 
что строения расположены на земель-
ных участках, являющихся общим хозяй-
ством. Люди обратились с просьбой ра-
зобраться в сложившейся ситуации. На 
встрече данный вопрос остался без от-
вета. Глава района Александр Желтоухов 
обещал детально изучить эту проблему и 
совместно с энергетиками поискать пути 
её решения. 

В посёлке Голышманово действуют не-
сколько аптек, большинство из них на-
ходятся в центре. Такое обстоятельство 
не устраивает пенсионеров, живущих на 
окраинах. В коллективном письме с де-
вятнадцатью подписями была выраже-
на просьба об открытии аптеки в магази-
не «Карина». По словам начальника рай-
онного отдела экономики и прогнозиро-
вания Олега Швецова, владелец данного 
магазина готов сдать в аренду свободную 
торговую площадь под аптечный пункт. 
Также в магазине «Катюша» могут пре-

доставить место для продажи медика-
ментов. Участники встречи просили ещё 
в здании хлебокомбината открыть аптеч-
ный пункт. Эти предложения передадут 
предпринимателям, которые занимают-
ся фармакологическим бизнесом. 

Жительница дома 55А на улице Мясни-
кова неоднократно поднимала проблему  
установки стационарного телефона. Она 
так и осталась нерешённой. Жители улиц 
Промышленной и Майской спрашивали, 
когда они смогут подключиться к интер-
нету, стоят в очереди с 2010 года. 

– Когда на улице Мясникова вели стро-
ительство кабельной линии, не учли, что 
там увеличится количество домовладе-
ний, – уточнил начальник Голышманов-
ского цеха комплексного технического 
обслуживания ПАО «Ростелеком» Андрей 
Смольников. – Теперь возникли пробле-
мы с установкой стационарных телефо-
нов: номера есть, но отсутствуют сво-
бодные линии в кабелях. Подобная си-
туация складывается с интернет-свя-
зью. Мы бы с удовольствием выполнили 
все заявки граждан, но нет технической 
возможности. Операторы сотовой свя-
зи предоставляют услуги 3G. Я пользу-
юсь «Теле- 2» – стабильно работает, нор-
мальная скорость интернет-соединения 
и не очень дорогие тарифы. Сейчас у нас 
в регионе тестируется новая технология 
беспроводного широкополосного досту-
па к интернету. Посмотрим, надёжная ли 
это услуга, при положительных отзывах 
будем внедрять в нашем районе. 

 В ближайшее время представителям 
власти предстоит проанализировать об-
ращения граждан и начать их выполнять. 
Мы же ещё не раз на страницах газеты 
вернёмся к вопросам с этого меропри-
ятия. Продолжим рассказывать вам, как 
решаются проблемы, волнующие населе-
ние посёлка Голышманово. 

Оксана ТИТЕНКО. 
Фото Алексея БОдРОВА.

диалог: народ и власть

Жизнь станет лучше при личном участии каждого

Крымская весна в Голышманово

Единодушие и воля жителей полуостро-
ва Крым, который был и остаётся форпо-
стом рубежей большой страны – на ре-
ферендуме они сказали решительное 
«Да!». Слёзы радости россиян от того, что 
со своими родными вновь вместе живут 
в одном государстве. Восторжествовала 
историческая для страны и каждого его 
гражданина справедливость. Об этом на 
митинге в Голышманово заявил предсе-
датель Общественной палаты Голышма-
новского района Алексей Кашкаров. Он 
отметил, что это не только присоедине-
ние – это возвращение народов Крыма на 
свою историческую Родину, которая на-
зывается Россией.

Митинг, организатором которого высту-
пила общественная палата, поддержали 
жители посёлка, студенты и представите-
ли общественных организаций. Обраща-
ясь к собравшимся на площади у Дворца 
культуры, председатель местного отде-
ления общественной организации «Вете-
раны-пограничники» Олег Негамедзянов 
отметил, что Крым был, есть и будет рос-
сийским:

– Владимир Путин, присутствуя на це-

ремонии награждения Русского геогра-
фического общества, обратился к юному 
дарованию: «Расскажи мне, где заканчи-
вается граница России?» – «Граница Рос-
сии заканчивается Беринговым проли-
вом, после которого начинаются Соеди-
нённые Штаты Америки», – ответил маль-
чик. Президент, приобняв его за плечо, 
поправил: «Граница России нигде не за-
канчивается». Вроде бы шутка, но как за-
ёрзали наши недоброжелатели. Да, Рос-
сия – великая, многонациональная стра-
на, она с уважением относится к своим 
друзьям, к своим союзникам, но никог-
да не прощает измены. Если кто-то по-
шакальи поворачивается к нам хвостом, 
тут уже извиняйте. У нас каждый школь-
ник знает: чужой земли мы не хотим ни 
пяди, но и своей вершка не отдадим, – 
сказал Олег Негамедзянов. – Крым – это 
не просто два субъекта, которые вошли в 
состав Российской Федерации. Это, пре-
жде всего, наша история, это люди, ко-
торые помнят свои корни, помнят подвиг 
своих предков, которые защищали род-
ную землю ради счастливого будущего 
своих детей.

Влад УдИлОВ.
Фото предоставлено 

телеканалом «лТР».

Патриотическое воспитание

«с Крымом мы едины и непобедимы!» – написали на плакате голышмановцы

Больше полусотни вопросов адресовали власти жители райцентра
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В последние деньки лыжного 
сезона любители активного от-
дыха не упускают возможности 
побывать на лыжной базе, вот и 
в очередные выходные родите-
ли вместе с детьми участвовали в 
зимней олимпиаде дворовых ко-
манд. Сначала на короткой дис-
танции стартовали юные участни-
ки. В основном девчонки и маль-
чишки шли «классикой», но неко-
торые вполне уверенно исполь-
зовали коньковый ход. После 
короткой передышки на дистан-
цию 1680 метров вышли семьи. 

Ольга и Виктор Череватых на 
лыжной базе частые посетители. 
Не нотациями о здоровом образе 
жизни, а личным примером увле-
кают детей занятиями спортом. На 
лыжной трассе царило единение: 
взрослые учили ребят взбираться 
на горки, контролировали спуски, 

подбадривали. Именно так воспи-
тывается навык преодоления труд-
ностей, азарт покорения вершин, 
это пригодится в жизни. 

Румяные, счастливые после 
лыжной прогулки, ребятишки с 
удовольствием уплетали угоще-
ния, которые им приготовили ро-
дители, делились впечатлениями. 
Организатор мероприятия, глав-
ный судья соревнований ветеран 
спорта Алексей Алексеевич Каш-
каров подвёл итоги и наградил 
участников. Среди детей отличи-
лись Дима и Яна Эгнер, Алексан-
дра Ледакова, Илья Удилов, Ве-
роника и Саша Череватых, Маша 
Шадрина. Каждому вручили гра-
моты, медали, никто не остался 
без подарка. А.А. Кашкаров при-
гласил всех на следующую олим-
пиаду, которая пройдёт летом на 
стадионе. Все желающие могут 
присоединиться и поучаствовать. 

Ирина НИКОлАЕВА.
Фото Виктора ЧЕРЕВАТых.

Клубу «Ещё не вечер», органи-
зованному при Усть-Ламенской 
сельской библиотеке, исполняет-
ся 26 лет.

В 1991 году с лёгкой руки биб-
лиотекаря Галины Михайловны 
Гавриловой прошла первая встре-
ча. Восьмого марта она пригла-
сила людей старшего поколения 
провести этот праздничный день в 
кругу друзей. Всем понравилось – 
договорились о новой встрече. И 
с каждым разом в клуб приходили 
новые люди: кто-то на одну встре-
чу, кто-то посещает его и по сей 
день. Когда Галина Михайловна 
ушла на пенсию, завсегдатаи при-
уныли: «Не будет у нас такого ор-
ганизатора и заводилы, придётся 
собираться на дому...» К счастью, 
эстафету подхватила молодая и 
энергичная Лариса Бороздина. 
Очень боялась, что не справится, 
но рядом оказалась помощница – 
душевная женщина Фаина Алек-
сеевна Кашкарова. И эти удиви-
тельные встречи продолжились. В 
своё время в клубе побывали го-
сти из Канады, которые приезжа-
ли в наше село с благотворитель-
ной акцией, тюменское телевиде-
ние, ансамбль «Душенька» из по-
сёлка Голышманово, поэт Влади-
мир Валов.

Несколькими годами позже ру-
ководителем клуба стала библио-
текарь Марина Шилкова. Большой 
вклад в развитие клуба внесла Та-
мара Алекперовна Короткая, ра-
ботавшая в доме культуры. Гостей 
клуба объединяет любовь к  кни-
гам. Все они являются читателя-
ми библиотеки. Сегодня на встре-
чах мы говорим о духовном насле-
дии России, о писателях, поэтах, 
художниках, актёрах.

Каждая из встреч – событие. 
Сколько человеческих судеб про-
ходит перед слушателями! Мно-
гие впервые открыли для себя 

аварскую поэтессу Фазу Алие-
ву, узнали о творческой судьбе 
Фаины Раневской, её одинокой 
и ранимой душе, были очарова-
ны стихами Николая Рубцова, в 
которых он проникновенно раз-
мышляет о самом главном: о Рос-
сии и русском человеке на сво-
ей земле. После очередного за-
седания одна из гостей призна-
лась, что в такие минуты появ-
ляется душевный подъём и так 
хочется найти «рецепт», который 
способен улучшить собственную 
судьбу. Кроме того, что в клубе уз-
нают много интересного и полез-
ного, здесь люди просто отдыха-
ют душой: поют, спорят, обсужда-
ют актуальные вопросы и получа-
ют запас духовных сил до будущей 
встречи. На одной из встреч роди-
лась идея – создать группу здоро-
вья. И сейчас многие с удоволь-
ствием посещают занятия под ру-
ководством Любови Сусликовой.

Встречи заканчиваются чаепи-
тием и интересной развлекатель-
ной программой, подготовленной 
совместно с работниками дома 
культуры Натальей Носовой и Ма-
риной Соломенниковой. Хочется 
поблагодарить Лидию Семеновну 
Шендель. Эта интересная и неуго-
монная женщина, одна из актив-
ных читательниц, вот уже 20 лет 
работает председателем совета 
ветеранов, сама принимает ак-
тивное участие во всех встречах 
и «не даёт покоя» всем остальным.

Создавая клуб, инициаторы не 
могли и предположить, что его 
жизнь станет такой яркой, насы-
щенной событиями, а главное – 
долгой. Дорогие друзья! Смело 
открывайте двери библиотеки! 
Встреча с книгами поднимет вам 
настроение, общение с друзья-
ми придаст силы и уверенности в 
жизни. Здесь вас ждут!

Екатерина ЧИсТяКОВА, 
главный библиотекарь 

Усть-ламенской сельской 
библиотеки.

Всю эту неделю в Голыш-
мановской детской школе ис-
кусств проходят культурные ме-
роприятия в честь юбилейного 
дня рождения нашего знаме-
нитого земляка Леонида Ша-
рохи. Двадцатого марта на-
родному артисту исполнилось 
бы девяносто лет. Его имя вы-
брано туристическим брендом 
Голышмановского района. Про-
шлым летом на большой Шаро-
хинский фестиваль приезжали 
родственники Леонида Ивано-
вича. По словам близких, обыч-
но вспоминают о творчестве 
певца, впервые на его малой 
родине состоялся откровенный 
разговор о личной жизни. 

Надежда Казак, старшая дочь 
Леонида Шарохи, сейчас жи-
вёт в Сочи. Она с удовольстви-
ем откликнулась на приглаше-
ние побывать в Голышманово.

– Мама мне всегда говори-
ла, что была счастлива с папой, 
учила уважительно относиться 
к нему, – рассказывала Надеж-
да. – В семейном архиве храню 
двадцать писем, как доказа-
тельство любви моих родите-
лей. В детстве и юности я вос-
питывалась среди родствен-
ников отца в Голышманово. На 
слуху фамилии – Сало, Зло-
ян, Коноводовы. Родная тётя 
отца, Маруся Власова, помо-
гала маме растить меня, счи-
тала её своей второй мамой. 
Здесь я окончила школу и была 
первой выпускницей школы ис-
кусств, которой теперь присво-
ено имя Леонида Шарохи. Уз-

нав эту весть, я растрогалась 
до слёз. Нам всем не хватало 
внимания папы. Десять меся-
цев в году он был в гастроль-
ных турах, словом – творческий 
человек. Я общаюсь с сестрой 
Ольгой и братьями Вадимом 
и Алексеем. При встречах мы 
с любовью вспоминаем отца. 
Мне очень приятно, что память 
о нём чтят на его малой родине, 
он этого заслуживает. 

У Леонида Шарохи четве-
ро детей, семь внуков и шесть 
правнуков. Родная сестра Ли-
дия Ивановна Литвинова вспо-
минает любимого старшего 
братишку добрым словом. Го-
ворит, что Лёня никогда не оби-
жал её в детстве, часто водил в 
кино, вместе участвовали в ху-
дожественной самодеятельно-
сти. Каждый вечер в семье Ша-
роха устраивались концерты. 

– Братья играли на баяне, ба-
лалайке или гитаре, мы с ма-
мой и снохой пели, а зрителями 
были соседи, – говорит Лидия 
Ивановна. – Леонид – неорди-
нарная личность. Он схватывал 
знания на лету, всему учился 
самостоятельно. Для меня Лёня 
был примером. В итоге я стала 
заслуженным работником куль-
туры. Всю жизнь проработала в 
этой сфере. 

Из четверых детей больше 
всех на отца похож сын Алексей 
от второго брака, но сходство 
лишь внешнее. Он не унаследо-
вал музыкальный талант от ро-
дителей. Мама Алексея тоже ра-
ботала в Омском государствен-
ном народном хоре, где и встре-
тила своего суженого Леонида. 

– Папа прослушал меня ещё в 

детстве – абсолютным слухом я 
не обладаю, – отметил Алексей 
Леонидович. – Отец всегда брал 
высокие планки, поэтому меня 
видел только в роли солиста, но 
никак не на подпевках. Второй 
план – не для Шарохи. 

Алексей – коренной омич. 
На малой родине знаменито-
го папы бывал лишь раз, буду-
чи ребёнком. 

– Отец часто говорил о Го-
лышманово, рассказывал в сво-
ей автобиографической книге 
«Пока крутятся колёса», я не-
много ревностно это восприни-
мал, – делился Алексей Леони-
дович. – Думал, ну как же так, он 
тут жил лишь до 17 лет. Теперь 
я сам ощутил, какой это заме-
чательный край: чистый воздух, 
красивая природа, а главное – 
добрые и гостеприимные люди. 
Он вместо моря сюда ехал в от-
пуск. Помню, папа брал меня с 
собой на гастроли по Восточ-
ной Украине, в Питер. Жаль, что 
он так рано ушёл из жизни. Ему 
было всего 72 года. 

Побывав в Голышмановском 
районе, дети Леонида Ивано-
вича познакомились с новы-
ми родственниками, огромное 
древо рода Шарохинского по-
полнилось ветвями.

Организаторы уже сейчас го-
товятся к Шарохинскому фе-
стивалю, который снова нач-
нётся в первую субботу июля. 
Напомню, в прошлом году на 
культурном мероприятии по-
бывали свыше пяти тысяч че-
ловек, нынче ожидается ещё 
больше гостей. 

Оксана ТИТЕНКО.
Фото Алексея БОдРОВА.

В кругу родных и близких

Каждая встреча – событие
досуг

В феврале в Черемшанской 
школе прошёл день открытых 
дверей. Родители стали участ-
никами познавательной и увле-
кательной жизни школы. Гостей 
встречали лидеры ученическо-
го самоуправления. Программа 
была подготовлена так, что ро-
дители могли погрузиться в ат-
мосферу, которая присуща на-
шему учебному заведению, по-
говорить с педагогами, задать 
волнующие вопросы и получить 
ответы.

Педагоги провели открытые 
уроки, мастер-классы по учеб-
ным предметам, внеклассные 
мероприятия, тематика кото-
рых была интересна и разнооб-
разна. Ярким моментом в про-

грамме дня открытых дверей 
стал конкурс чтецов «Мы о Рос-
сии будем говорить». Семнад-
цать конкурсантов читали сти-
хи о Родине. Школьное жюри в 
соответствии с номинациями 
конкурса и критериями оцен-
ки определило лучших чтецов. 
Большой интерес вызвал ка-
лендарь школьных событий, а 
также квест-игра для учащихся 
7-9-х классов «Моя малая ро-
дина».

Лидеры школьного учениче-
ского самоуправления Поли-
на Курносова и Ксения Столбо-
ва провели акцию «День книго-
дарения», создали видеоролик. 
Заключительным аккордом дня 
открытых дверей стали увлека-
тельные и весёлые эстафеты 
для учащихся и родителей.  

В этот день все двери были 

открыты, а сердца преподава-
телей, учащихся и родителей 
распахнуты. Родители остались 
довольны, увидев работу шко-
лы «изнутри», и поблагодарили 
педагогов. В отзывах они напи-
сали: получили много информа-
ции, было позитивно, интерес-
но и полезно, увлеклись гра-
мотным и нестандартным под-
ходом в раскрытии проблем 
школы. 

Такие мероприятия объеди-
няют школу и семью общей це-
лью – обучать, развивать и вос-
питывать в ребёнке личность. 
И мы, педагоги, надеемся на 
дальнейшее плодотворное со-
трудничество с родителями.

Татьяна ЕМЕлЬяНЧЕНКО, 
заведующая Черемшанской 

школой «Малышенской 
сОШ».

Открыты двери, распахнуты сердца
Нам пишут

Здоровый образ жизни

Всей семьёй на лыжню

Фестиваль

Родственники леонида Шарохи собрались на малой родине певца

лучший отдых – когда родители вместе с детьми
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